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Retraites : Angers se radicalise
Lamanifestation s’est terminéedans le chaos hier en fin d’après-midi en centre-ville, aumilieu depoubelles incendiées.

ANGERS. D’impressionnants affrontements ont eu lieu hier, alors que lesmanifestants étaient globalementmoins nombreux
que le 7mars (mais plus que le 15), que ce soit àAngers, Segré ou Saumur. Cholet en revanche a fait le plein. PAGES2ET3
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À Longué-Jumelles, devenez propriétaire d’unemaison
grâce à la location-accession(1)

Au cœur
d’une ville
dynamique
+ À 40 min* d’Angers
+ Maisons de 2 et
3 chambres

+ Jardin et garage

02 57 67 11 31groupegambetta.fr

*Temps de trajet donné à titre indicatif. (1) Location-Accession est un dispositif destiné à favoriser l’accession à la propriété à prix réduit
et en TVA à 5,5%. Dispositif soumis à des conditions de ressources – nous consulter. SCCV PSLA LE TOURNIQUET - 44 AVENUE GAMBETTA –
49300 CHOLET – Document et illustration non contractuels. Illustration : Visiolab. Mars 2023.
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MissCurvy PH O TO : CA R O L IN E GERBERON

LaCholetaisevabientôtparticiperauconcoursnational
réservéauxfemmesrondes.Unvéritabledéfi. PAGE7

Caroline Gerberon candidate
pour le titre Miss Curvy France

Les producteurs de viande bio
inquiets pour l’avenir PAGE 5
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Un ciné concert ce samedi au Foirail
CHEMILLÉ

Un ciné-concert « Jemima &
Johnny » est proposé ce samedi
25 mars à 16 h 30, au Théâtre Foi-
rail, dans le cadre de la saison de
Scènes de Pays, en partenariat
avec les Z’Eclectiques.
Durant la projection du film, le
trio de musiciens François Ripo-
che, Arianna Monteverdi et Sté-
phane Louvain jouera en direct
une musique à la fois légère, inven-
tive et émouvante. Le film sera
complété pour l’occasion par deux
courts-métrages dessinés. Ce
spectacle tout public est assuré
par l’équipe du ciné-concert Le
Ballon rouge. Sylvie Ballegeer,
chargée de communication à Scè-

nes de pays, résume : « Le film se
déroule à Londres en 1965. Johnny
flâne pendant que son père assiste à
un rassemblement raciste. Il ren-
contre Jemima, dont la famille arri-
ve tout juste des Caraïbes. Main
dans la main, la petite fille et le petit
garçon partent à l’aventure. Tourné
dans la rue avec très peu de moyens
et pourtant primé au festival de
Venise, « Jemima & Johnny » est
l’un des tout premiers films du réa-
lisateur sud-africain, Lionel Nga-
kane ».

Tarifs : de6à10€. ScènesdePays :
0241753834oumail àbillette-
riesdp@maugescommunaute.fr

Lamusique à la fois légère, inventive et émouvante, accompagnera
en direct la projection du film, ce samedi. PHOTO : CO

Printemps des poètes : ce samedi,
la soirée de clôture à l’Arbre à fil
Le Printemps des poètes termine
son voyage ce samedi 25 mars à
l’Arbre à fil. Au programme : une
scène ouverte à partir de 20 h 30,
avec quatre mini-concerts d’à pei-
ne une demi-heure et des lectures
en solo ou collectives. Philippe
Retailleau, un des piliers et créa-
teur de l’Arbre à fil, livre sa vision
de cette soirée : « La poésie n’a pas
d’âge, l’imaginaire n’a pas de fron-
tière ».
Fort de ce slogan, l’Arbre à fil
accueille samedi des artistes de

tous âges et sans frontières, ama-
teurs et professionnels. De Cattia,
11 ans à Colette, la doyenne, toutes
les générations s’exprimeront par
la voix parlée ou chantée, l’écritu-
re, la danse. Ouverte à la joie des
mots, des musiques et des voix,
cette soirée familiale mettra un
point final à deux semaines d’un
Printemps des poètes riche en
spectacles et en animations poéti-
ques dans les écoles, les EHPAD et
les bibliothèques ayant participé.
Tarif libre.

Dimanche dernier, la chorale
Symphonie d’amitié regroupant
des retraités de Chemillé-en-An-
jou a organisé un concert au profit
des enfants d’Haïti, à l’église de La
Tourlandry. La chorale est dirigée
par Michelle Girard assistée de
René Humeau et d’Annick Froger.
Deux autres chorales étaient aussi
invitées : le Val chantant d’Orée-
d’Anjou et Expression, le chœur
d’hommes de Cholet. En final, les
trois chœurs se sont réunis pour

interpréter plusieurs morceaux.
Des membres du Chœur de l’Hyrô-
me entretiennent des relations
avec la commune des Gonaïves en
Haïti. Les bénéfices de ce concert,
pour lequel les spectateurs don-
naient ce qu’ils voulaient à
l’entrée, seront reversés à la
paroisse des Gonaïves, via le père
Alcide Vercelat, venu à Chemillé
pour les remplacements d’été. Il
est responsable diocésain à Port-
au-Prince, la capitale haïtienne.

Les trois chœurs en commun à la fin du concert, dimanche. PHOTO : CO

CHANZEAUX
Théâtre.Rectificatif : àChanzeaux,
les représentationsd’Hamletoseeux
auront lieu lesvendredis24marset
31marsà20h30,seulementpour les
adultes, lessamedis25marset
1eravril à20h30,pouradulteset
enfants,dimanche26marsà14h30,
pouradultesetenfantsetdimanche
2avril à14h30 (enfantsseulement).

Réservations0766423249ou
asso.hoe@gmail.com

CHEMILLÉ
Médiathèque.Elleestouverte
aujourd’huide15hà18h.

VALANJOU
Bibliothèque.Elleestouverte
aujourd’huide16h30à18h.

COMMUNES EXPRESS

Un concert au profit des enfants d’Haïti
LA TOURLANDRY

Comment se déplacer demain
Voies cyclables, covoiturage, autopartage, aires multimodales…Mauges communauté vient
de dévoiler son plan ambitieux et onéreux (12 millions), consacré aux mobilités de demain.

Le document est dense, détaillé et
d’une « ambition élevée », dixit le

président de Mauges communauté,
Didier Huchon. De quoi parle-t-on ?
Du grand Plan mobilités dévoilé
mercredi soir lors du conseil com-
munautaire. Les élus ont voulu faire
preuve de « pédagogie » pour expli-
quer les contours de cette opération
d’envergure, un des axes principaux
du Plan climat air énergie territorial
(PCAET), qui va engager pas moins
de douze millions d’euros sur les
quatre prochaines années. Une pre-
mière étape avant une seconde, qui
devrait s’étirer jusqu’en 2030. Mau-
ges communauté a donc décidé de
lancer les grands travaux pour ima-
giner les mobilités de demain sur le
territoire. Avec un principe fort :
développer des déplacements res-
pectueux en matière d’écologie et
d’énergie, via plusieurs actions. On
vous résume…

Donner envie aux
gens pour mettre fin

à l’autosolisme »
ANNICKBRAULT
Vice-présidente en chargedesmobilités

La première action concerne l’amé-
nagement d’aires multimodales,
deux par commune. De quoi s’agit-
il ? D’un site, où l’on peut changer de
mode de transport, de la voiture au
bus par exemple. Sur place, on trou-
vera notamment une aire de covoi-
turage, une aire de bus, une aire de
stationnement vélos ou encore des
bornes de recharge électrique. La
deuxième action se concentre sur la
pratique du vélo avec la création de
pistes cyclables (pour quatre mil-
lions d’euros) et l’achat de 80 vélos à
assistance électrique (pour
115 000 €), répartis sur six grands
pôles. « L’objectif est de créer un
réseau communautaire et structu-
rant entre les communes », a précisé
Annick Braud, vice-présidente en
charge des mobilités.
La troisième action réside dans le
développement du covoiturage, via
des applications comme Karos, pour
les salariés et les habitants. « Le sys-
tème est en plein développement, car

MAUGES COMMUNAUTÉ

ça fonctionne ! Il faut donner envie
aux gens pour mettre fin à l’autosolis-
me (le fait de circuler seul dans une
automobile, NDLR) ». Le quatrième
volet regroupe deux expérimenta-
tions, à savoir l’auto-stop organisé (à
Chemillé), sur des aires et des itiné-
raires balisés, et l’autopartage (à
Mauges-sur-Loire), qui concerne
essentiellement les véhicules élec-
triques ; ainsi qu’un système incita-
tif envers les entreprises (à Beaupré-
au) pour sensibiliser aux déplace-
ments « durables et inclusifs ».
Voilà la première étape du Plan
mobilités, en attendant la suite, avec
notamment le développement des
lignes régulières de bus (qui pour-
raient aussi être mixées avec le
transport scolaire pour plus de sou-
plesse). Bref, les élus de Mauges
communauté ont voulu frapper fort
pour ne plus voir, à l’avenir, certains
chiffres révélés par le constat ayant

servi de base au plan. A l’image des
33 % des déplacements en voiture
qui se font sur une distance inférieu-
re à 5 km… « On s’engage sur une

vraie voie », a remarqué Annick
Braud, dont le jeu de mots était de
rigueur.

Freddy REIGNER

Les élus deMauges communauté vont lourdement investir (quatre millions d’euros) dans la réalisation de pistes
cyclables entre les communes du territoire. PHOTO : ARCHIVESML –HERVÉ PETITBON

Une taxe pour financer le plan
Pour financer, enpartie, le nou-
veauPlanmobilités, les élusde
Mauges communautéont créé
unenouvelle taxeàdestination
desentreprises (privéeset
publiques) deplusde11 sala-
riés. BaptiséeVersementmobi-
lités, la contributiondevrait rap-
porter entre «1,3millionet
2,1millionsd’eurospar an ».
«Nousavonsdéjà commencéà
rencontrer lesorganisations
patronalespour expliquer notre

démarche, a soulignéFranck
Aubin, vice-président encharge
dupôledéveloppement.Car la
taxenécessitede fairede la
pédagogieauprèsdesentrepri-
ses. »PourDidierHuchon, la
réalisationduPlanmobilités et
l’élaborationde son finance-
mentnepouvaientpas atten-
dre : « Il faut actionner les
leviers, pasdemain,maisdès
aujourd’hui au vudesenjeux
environnementaux. »

A SAVOIR

« Il faut sécuriser notre approvisionnement en eau »
Le lancement d’une étude, portant
sur un approvisionnement complé-
mentaire en eau potable et menée
avec un institut spécialisé, a été
voté mercredi soir par les élus de
Mauges communauté. Voici pour-
quoi.

La sécheresse de l’été 2022 n’a pas
fini d’interroger. Le sujet a été large-
ment abordé, mercredi soir, lors du
conseil de Mauges communauté. En
effet, l’un des points à l’ordre du jour
portait sur le lancement d’une étude
menée en partenariat avec le Bureau
de recherches géologiques et miniè-
res. En résumé : il s’agit de travailler
sur des ressources en eau potable
complémentaires, « inconnues » jus-
qu’ici.

« Sécuriser l’alimentation »
« C’est un enjeu prégnant, a expliqué
Christophe Dougé, vice-président
en charge du sujet. Il s’agit de sécuri-
ser à l’avenir notre alimentation en
eau. Quelles peuvent être nos ressour-
ces disponibles en dehors de la Loire,
que l’on pensait jusqu’ici inépuisa-
ble ? Voilà le sens de l’étude. » Le vote
a soulevé les commentaires dans les
rangs de l’opposition. A commencer
par Olivier Mouy qui a parlé de « chè-
re convention » (300 000 €, NDLR)
pour une « énième étude qui a déjà été
faite sur le sujet ». De son côté, Chris-
tophe Jolivet s’est inquiété du calen-
drier des analyses : « La convention

parle de fin 2024. Est-ce que les délais
seront suffisants pour prendre en
compte certains éléments qui pour-
raient ressortir dans le cadre de la
révision du Schéma de cohérence ter-
ritoriale (SCoT) ? Est-ce que cela
pourrait, par exemple, influencer
notre volonté d’urbaniser certaines
zones de notre territoire ? » L’élu de
Mauges-sur-Loire a poursuivi en
parlant « des piscines privées », si
gourmandes en eau et objets de
polémiques l’été dernier : « Il y a du

boulot à faire à ce sujet ! »

«Ne pas stigmatiser »
Les interventions de l’opposition
ont, bien sûr, fait réagir Christophe
Dougé, qui a tenu à dire ceci : « Atten-
tion à ne pas stigmatiser. Sur le sujet
des piscines privées, il faut plus anti-
ciper, à mon avis. » En ce qui concer-
ne les études déjà connues sur le
sujet de l’approvisionnement en
eau, des études suffisantes pour Oli-
vier Mouy (qui a voté contre la nou-

velle convention), le vice-président
de Mauges Communauté s’est voulu
clair : « Les données antérieures nous
intéressent peu, car la situation n’est
pas la même aujourd’hui. Qui aurait
pu prédire, il y a deux ans, l’été que
nous avons traversé en 2022 ? Peu de
monde… Et malheureusement, ce
n’est peut-être qu’un début. Nous, ce
qui nous intéresse, je le répète, c’est
d’identifier et de sécuriser nos res-
sources complémentaires en eau. »

Freddy REIGNER

La sécheresse de l’été 2022, comme ici en août au niveau du pont de Varades, incite les élus à chercher
des ressources en eau complémentaires en dehors de la Loire. PHOTO : ARCHIVESCO – JOSSELINCLAIR
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